

くまのこだより



丘の上から 10



2026年新しい年を迎えました。今年もよろしくお願ひいたします。

毎年、年末と年始にはこどもたちがくじら組（事務室）へあいさつに来ます。今年、年始のあいさつは、先に私から各部屋へ出向きました。が、毎年恒例のくじら組へのあいさつは欠かせないようで、丘っこストリート経由で続々とこどもたちが参拝のごとくくじら組を訪れました。休み明けですが、変わらない笑顔が見られてほっとひと安心。長い休み明けでも大きな崩れなく過ごせていることに日々の積み重ねの大切さを感じました。

これからもいろいろな変化がありますが、こどもたちとともに創意工夫しながら過ごしたいと思います。 花房 由美

あそびとことば2

そら組



帽子取り鬼などの集団あそびをするとき、子どもたちは円陣を組んで、「力を合わせて、エイエイオー」と気持ちを盛り上げていきます。互いに声を掛け合い、チームとして気持ちを高め合う姿をみていると、傍で見ている私たちも「いいぞー」「かんばれ」と声援を送ると同時に、気持ちの高まりを感じます。

チーム対抗で行うあそびに掛け声の言葉はとても重要な要素なのかもしれません。円陣を組む子どもたちの背中を見ながら、一人ひとりの子どもがチームの一員として声を出しているところに成長を感じました。

土屋 勇気

ほし組



あそびの中で、自分たちだけで話し合う場面が少しずつ増えてきました。話し合う場面は様々で、あるときは、ゲームに勝つための作戦を考えていたり、またあるときは、どの子を仲間にするか話し合ったりなどその時その時で話し合う内容は違います。こどもたちで「どうする?」「こうしたらいいんじゃない?」とお互いの気持ちを確認し合ったり、自分の意見を伝えたりする姿がみられています。

しかし、まだまだ話し合いの中で納得できること、気持ちを受け入れることができないときもあります。その気持ちを受け止めながら相手の気持ちを知ることができるように、しっかり保育者が仲立ちをしていこうと思います。

原 万理奈

職員配置について

中溝知佳が12月末で退職いたしました。1月より宮森美絵をほし組担任として配置いたします。今後ともよろしくお願いいたします。

園長

つき組



丘っこストリートで色鬼をしています。「いろいろいろいろなんの色♪」の歌に合わせて鬼が指定した色にタッチします。「赤、青、紫」などの聞いた言葉を頭で連想させ、「これは、黄色」と口に出しながら色探しをしています。時々「レインボー！」と言うと「なんじゃそりや～」と盛り上がりります。

色あそびの中で、色と物をつなげたり、友だちとの会話を楽しんだりしています。また、保育者とのやり取りの中で、冗談が通じるようになることもあります。

これからもあそびの中でたくさんの言葉に触れ、自己表現につなげていきたいと思います。

青江 仁美

にじ組



外で遊んでいると、幼稚園側の斜面の草が白くなっていたので、「みて、みて」とこどもたちに声を掛けると、「白いね」といつもと違う景色にちゃんと気づいていました。また、「雪なのかな?でも雪降ってないよね」「雨なんじゃない?」など、こどもたちから感じたことや思ったことを言葉で伝える姿がありました。友だちとの会話が成立している姿に成長を感じました。

実際に白くなった草を触って「つめた~い」と言いながら、嬉しそうにはしゃぐ姿や、何で白いのか考えていたのかじっと見ている子もいました。

実体験を通してこどもたちが使える言葉を増やしていきたいと思います。

下山 静菜

ゆき組



言葉でのコミュニケーションが少しずつできるようになってきました。ある日、Aさんが積み木であそんでいるとその様子を傍で見ていたBさんが、一緒に重ね始めました。一人で作りたいAさんは「だめ、やめて」と自分の思いを繰り返し伝えました。その様子を見て日頃のあそびや生活の中で言葉の使い方を覚えていたことを感じました。

一語文から二語文へまた、言葉の数が増え、物と名前の一致等ができる時期です。これからも、大人の代弁や仲立ちを介して相手に言葉で気持ちを伝えられるようにまた、気持ちと言葉の一致ができるようにしたいと思います。

岡村 里恵



名前を呼ばれると「はい」と言い手をあげたり自分の行きたいところや欲しい物を指さしていたり、自分の思いが伝わらない時は首を振ってきます。少しずつ仕草や発語で表現を始めているこどもたち。ゆったりとした雰囲気の中で丁寧に、耳を傾け気持ちに応え、代弁する中で興味、関心を引き出しました。

岡村 里恵

はな組



始食室よい

毎日、朝ご飯を食べていますか？忙しい毎日、少しでも栄養を入れることで、脳や身体が動き出します。ご飯やパンにプラスもう1品で栄養バランスも良くなります。



こんな方法で忙しい朝、野菜やたんぱく質を手軽に取ってパワーアップ！

●スープやうどんに具材をたくさん入れる！

- ◎スープに冷凍野菜や缶詰の魚を入れてもおいしくなります。
- ◎マカロニやスパゲティを入れると、ボリュームのあるスープになります。

●豆腐や納豆など、簡単に食べられる食材を利用しましょう。

- ◎豆腐や、納豆はすぐに食べられるので、冷蔵庫にあると便利です。納豆はごはんだけでなく、和え物にも。豆腐は肉や野菜とも相性がいいのと、汁物やあんかけなど何にでも入れて使えます。

（引用：食べもの文化 2025. 5 No.615）



工事状況



新園舎の骨組みと中央に階段と屋根が出来ました。園舎の外観が分かるようになってきました。

夢中になろう会(そら・ほし・つき組編)



園公開後の親子親睦会では、新聞紙棒を作ってプレゼントが入っている玉を叩き割りました。「エイッ」と気合いの入った言葉が、各グループから聞こえてきました。

そら組 土屋 勇気



「中にプレゼントが入っているよ」と伝えると大喜びのこどもたち。

保護者の方と一緒に作った剣や棒を持ち、準備運動も始めて割る気満々です。

ほし組 原 万理奈



プレゼントが入ったピニャータをみんなで割りました。なかなか割れないのもまた面白く、盛り上がりました。プレゼントに大喜びでした。

つき組 青江 仁美

園公開(つき・ほし・そらぐみ)



園公開にお越し頂き、ありがとうございました。それぞれのこどもたちの大きくなった姿を見ていただけましたか。今後もご理解、ご協力のほどよろしくお願ひいたします。

大森 航輝